

# 学校での医療的ケアは?



何ある?

記者 田舎生活に必要な医

療行為のことや、病の吸前や  
管を使った栄養注入(経管栄  
養)などがあります。「医ケ  
ア」と略されることが多いで  
す。

医療の進歩でこれまで教え  
なかつたような赤ちゃんの命  
が助かるようになりました。医ケア  
が必要な重い障害があつて自  
宅で生活する子ともが増えま  
した。学校で医ケアをできる  
医療的ケアをできるよう検討  
を本格化するにいたり、そ  
もそも「医療的ケア」って

ボンキチ 横岡県教育監督  
会が、特別支援学校の教育も  
医療的ケアをできるよう検討  
を本格化するにいたり、そ  
もそも「医療的ケア」って

ボンキチ 横岡県教育監督  
会が、特別支援学校の教育も  
医療的ケアをできるよう検討  
を本格化するにいたり、そ  
もそも「医療的ケア」って

ボンキチ 医療行為なら、  
ボンキチ 県内ではどう対

## 県教委が来月本格協議

医師や看護師しかしては醫  
院では

記者 県内には県立の特別

支援学校が21校、福岡市立が  
8校、北九州市立が9校、大

牟田と久留米市立が1校ずつ

あります。それと合わせて教

育委員会によって対応が異なりま

### 医療的ケアに関する県内の動き

#### 項目

時期	内容
2002年度	福岡市教委が九州で初めて一部市立校に看護師配置
03年度	国力モデル事業として一部県立校に看護師配置
04年度	北九州市教委が一部市立校に看護師配置
07年度	早教委が正式に学校での医ケア開始(看護師限定)
11年度	久留米市教委が看護師配置
13年度	大牟田市教委が一時的に看護師配置
13年9月	県教育長が県議会で教員への拡大方針を表明
14年2月以後	県教委が運営協議会で議論開始予定
	福岡、北九州市教委がそれぞれ検討会議設置予定

記者 医ケアができる人が  
抱えることは、保護者が羽を  
留め、「じまき木」を地域に  
植わし、子ども自身の成長に  
もつながる一方、課題も指摘  
されています。明日から始め  
る会議で、さまざまな立場か  
らの意見を紹介します。

(川口安子)  
行う方が安全だ」と医師によ  
る医ケアを認めていませんで  
したが、県教委は2月に、医  
師やPTAの代表などをからな  
ど、に医療的ケアを認めていま  
す。

いずれの教委の「看護師が

連絡協議会を開いて、早け

れば14年度にも教員が医ケア  
を手めるよう、検討することと  
になりました。福岡と北九州  
の市教委も検討会議設置の草  
案を進めており、大牟田と反  
対したいとしています。  
ボンキチ 教員が医ケアを  
できるようになら、どう改  
善されました。

ボンキチ 県内ではどう対

